

VORLAGE

an die
Stadtverordnetenversammlung

Eingang		DS.-Nr.	319/ 16- 21
AuslB	ÄR	SozIJA	KSSpA
PBUA	OBR	HuFA	StV

Betreff: Bericht des Magistrats zur Kenntnisnahme
Jährliche Entwicklung der Zahlen an den Schulen in Rüsselsheim am Main
Schuljahr 2017/2018

M-Nr.: 98/18

Der Magistrat leitet der Stadtverordnetenversammlung nachstehende Vorlage mit der Bitte um Kenntnisnahme zu:

Beschlussvorschlag:

Kenntnisnahme

Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Bericht zur jährlichen Entwicklung der Schüler*innenzahlen in Rüsselsheim am Main zum Schuljahr 2017/2018 (Anlage) zur Kenntnis.

II. Begründung:

A. Hintergrund / Ziel

Der jährliche Bericht soll den Verantwortlichen aus Politik und Verwaltung Kenntnisse über die Entwicklung der Zahlen zum Schulbesuch in Rüsselsheim am Main vermitteln.

B. Beschlusshistorie

Anknüpfend an die bisherige jährliche Berichterstattung (zuletzt DS 170/16-21) wird mit dieser Vorlage die Entwicklung der Zahlen an den Schulen in Rüsselsheim am Main bis zum Schuljahr 2017/2018 (Stichtag 01.11.2017) fortgeschrieben.

C. Vorgehensweise

Um die Entwicklungen der Rüsselsheimer Schullandschaft zu dokumentieren wurden erneut die Daten aller in Rüsselsheim ansässigen Schulen – also auch von den Schulen des Kreises Groß-Gerau sowie von der Privatschule – vom Schuljahr 2012/2013 bis zum Schuljahr 2017/2018 aufgenommen. Außerdem werden die Entwicklung der Zahlen zum sogenannten Migrationshintergrund von 2015/2016 bis 2017/2018, die Teilnahme an der Schulverpflegung und die Anzahl der Gast Schüler*innen im Schuljahr 2017/2018 dargestellt.

Der Bericht wird erstmalig ergänzt um die Daten zu den Schüler*innen, die im Schuljahr 2017/2018 inklusiv beschult werden sowie um eine Entwicklung der schulpflichtigen Kinder für die Altersgruppe Grundschule (4 Jahrgänge) zum Stichtag 01.02.2018.

C. Zusammenfassung der Schulen in städtischer Trägerschaft:

Wie auch in den letzten Schuljahren ist bei den Rüsselsheimer Grundschulen ein Anstieg an Schüler*innen zu verzeichnen, obwohl die Eingangsstufe rückläufig ist.

Zum Schuljahresbeginn 2016/2017 ist die Sophie-Opel-Schule als Kooperative Gesamtschule mit 117 Schüler*innen gestartet und steigt im aktuellen Schuljahr auf insgesamt 275 Schüler*innen an. Dies wirkt sich weiterhin auf die Zahlen der Förderstufenklassen aus, die auf +7 Klassen angestiegen sind bei gleichzeitig rückläufigen Realschulklassen (-4) und Hauptschulklassen (-2).

Die Entwicklung der Zahlen an der integrierten Gesamtschule (Alexander-von-Humboldt-Schule) ist vergleichsweise gleichbleibend.

Die Schüler*innenzahlen an den Gymnasien und an den Förderschulen in Rüsselsheim am Main sind wieder zunehmend.

Das Angebot der (Sprach)-Intensivklassen wurde minimal erweitert (+1), wobei die Anzahl der Schüler*innen in diesen Klassen gesunken ist.

III. Anlage

Bericht Entwicklung der Zahlen zum Schulbesuch an den Schulen in Rüsselsheim am Main-Schuljahr 2017/2018

Rüsselsheim am Main, den 20.03.2018

Udo Bausch
Oberbürgermeister